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Существование «русского мира»
у нас признали, президент РФ
В.В.Путин совсем недавно во все�
услышание заявил о существова�
нии русского мира.

Следующим шагом (и это неиз�
бежно произойдёт, уж я не знаю,
при Путине или тотчас после него)
должно стать признание РУС�
СКОЙ ПРОБЛЕМЫ.

Как она выглядит.
После уничтожения СССР за

пределами Российской Федерации
оказались 27 миллионов русских.
Это были люди, которые при пе�
реписи населения назвали себя
русскими. Почти 12 миллионов
русских проживали и остались на
Украине, и 6 миллионов 228 тысяч
человек проживали в Казахстане,
на остальные республики прихо�
дилось где полмиллиона, где почти
миллион. Меньше всего русских
всегда проживали в Армении.

Итоги переписей совсем послед�
них лет дают нам меньшие резуль�
таты: около 8 миллионов русских
– на Украине, 3 миллиона 685 тыс.
человек – в Казахстане, а в Латвии,
к примеру, – 557 тысяч русских.

Не так много русских сумели пе�
реселиться, добраться до террито�
рии России за эти годы, цифры от�
ражают, видимо, желание принад�
лежать к доминирующему этносу,
опрос�то производится со слов, а
не по документам, поэтому ника�
ких потерь особенных у русских за
границами России не произошло
за эти годы, им просто удобнее
жить, переписавшись в местное
большинство.

Куда более интересна и правди�
ва идентификация по языку. На
каком языке человек говорит, к
тому народу и принадлежит.

По языку на Украине получаем
скандальные для Украины цифры.

Юго�восточные области Украи�
ны имеют такую потрясающую
языковую статистику:

В Донецкой области 93 % насе�
ления назвали родным языком
русский.

В Луганской области 89% – рус�
ский.

В Одесской области 85% – рус�
ский.

В Запорожской области 81% –
русский.

В Харьковской области 74% –
говорят на русском.

В Днепропетровской области –
72%.

В Николаевской – 66% говорят
по�русски.

Вот следует заявить на весь мир,
кто в действительности живёт в
этих областях, и громогласно суро�
вым и сильным голосом, с высоты
башен Кремля декларировать, что
Россия намерена защищать рус�
ских на Украине. Это наше право
и наша святая обязанность.

А Европу следует тыкать морда�
ми в вышеприведенные цифры.
При каждом удобном случае.

РУССКАЯ ПРОБЛЕМА есть
только потому, что Горбачёв и
Ельцин были преступниками, и те,
кто им наследовал, должны за�
няться ликвидацией последствий
их преступлений, а именно пере�
смотреть некоторые государствен�
ные границы России с соседями
таким образом, чтобы русский мир
весь вошёл в состав России.

Только тогда РУССКАЯ ПРОБ�
ЛЕМА будет решена.

Эдуард ЛИМОНОВ

РУССКАЯ
ПРОБЛЕМА

В России, как известно, обычно были
две беды, а в образовании в постсоветс�
кое время сначала была одна – эта беда
называлась недофинансирование. Она, в
принципе, никуда не делась. Если верить
моим оппонентам из Высшей школы эко�
номики, мы по�прежнему тратим на об�
разование от валового внутреннего про�
дукта 4 процента и это предпоследнее
место среди стран, считающих себя более
или менее развитыми. Предпоследнее.

Но в последнее время у меня лично всё
большую и большую тревогу вызывает не
только это, а и нарастающий вал бюрок�
ратизации, который, с моей точки зре�
ния, извращает сами основы всей обра�
зовательной, да, я думаю, что и научно�
технической политики тоже.

Я вспоминаю, как на парламентских
слушаниях движения «Образование – для
всех» директор от Краснодарского края
ещё лет, наверное, 9 назад сказал: форму�
ла новой образовательной политики та�
кая: дети, уйдите из школы, не мешайте
реализовать национальный проект «Об�
разование». С тех пор ситуация, увы,
только ухудшалась.

У меня на руках находится официаль�
ный доклад Комитета, подготовленный
для заседания Совета при председателе
Госдумы Сергее Евгеньевиче Нарышкине.

Когда Николай Иванович Булаев, в
прошлом руководитель Рособразования,
увидел этот доклад, как он сказал публич�
но, первое желание у него было этот док�
лад сделать закрытым.

Приведу некоторые фрагменты из это�
го доклада.

По официальным данным, ежегодно
каждое учебное заведение составляет
примерно 300 отчетов, то есть по паре от�
четов в рабочий день.

Например, по состоянию на октябрь
2014 года, цитирую: «В системе образо�
вания без учета высшего образования
(подчеркиваю) было проведено 176 раз�
личных мониторингов и отчетов, свыше
11700 показателей, большинство из них
на федеральном уровне, 108 мониторин�
гов и отчетов, 10355 показателей. На ре�
гиональном уровне 68 мониторингов и
отчетов, 1376 показателей». Цифры ужа�
сающие! То есть более 300 отчетов по не�
скольким десяткам тысяч показателей.
Спрашивается, а когда учителю или ву�
зовскому профессору работать с детьми
или студентами? Они действительно
только мешают реализовать разного рода
национальные проекты.

Мой друг и учитель, декан с 40�летним
стажем просто руками посчитал бумаги, ко�
торые заполнял в проклятую эпоху застоя
и сейчас. Получилось в 22 раза больше.

Мой друг, директор школы и тогда, и

сейчас утверждает, что в школе объем бу�
маг увеличился примерно в 100 раз. И
если мы думаем, что дети этого не чув�
ствуют, то мы глубоко заблуждаемся.

Учителя, с которыми я общаюсь, так
называемые простые или рядовые учите�
ля, хотя на самом деле простых не бывает,
говорят о том, что дети безошибочно чув�
ствуют, что�то проводится для них, а что�
то проводится для отчетов и показателей.
Вот эта система образования отчетов и по�
казателей, на мой взгляд, все более и бо�
лее подменяет живое образование.

Мне представляется, что проблема на�
чинается прямо с философии образова�
ния. Возобладала философия мертвого
бюрократического образования показа�
телей отчетов и прочего, и прочего, где,

как говорят, нужно исключить по макси�
муму человеческий фактор, а нам вместо
этого нужно возвращаться к философии
образования живого, где ключевые фигу�
ры – это в широком смысле учитель и уче�
ник, преподаватель и студент.

И соответственно, на мой взгляд, обра�
зование существует только там, где лич�
ность воздействует на личность, там, где
функция взаимодействует с функцией,
может быть, дрессировка, может быть,
даже отчасти обучение, но не может быть
образования, как мы всегда его понимали.

Проблема начинается с законодатель�
ства, как человек, занимающийся законо�
дательством, я об этом хочу сказать. Ог�
ромное количество норм отсылочного
или прямо бланкетного характера, кото�
рыми насыщены законы, порождает ко�
лоссальное количество подзаконных ак�
тов, которые не успевают читать даже
юристы, а все это в свою очередь порож�
дает отчеты, мониторинги, проверки.

Значит, дружественный вуз подвергся
57 проверкам в течение года, вуз сибирс�
кий. Другой вуз питерский негосудар�
ственный сдавал документы по каждому
филиалу, поскольку отправляли почтой,
взвешивали, по 17 килограммов докумен�
тов на каждый филиал.

Коллеги, кто это читает? Говорят, со�
ветский атомный проект был изложен на
нескольких страницах. Сейчас для того,
чтобы подать заявку, вы должны не толь�
ко в электронном виде это сделать, но и
подать огромный том, в котором были бы
собраны и такие, и сякие документы, ни�
какой необходимости в которых реально
не существует. При этом происходит рост
социального напряжения внутри вузовс�
ких и, я думаю, научных коллективов.

Знакомый ректор московского вуза го�
ворил, что в 90�х годах при первом зако�
не об образовании, в котором, кстати,
было 34 отсылочные нормы, в новом –
184, для сравнения, в предыдущей версии

Закона «Об охране здоровья граждан»
было 110 отсылочных норм, в новом за�
коне их 300, под каждую отсылочную
норму нужен подзаконный акт и огром�
ное количество всякого рода бюрократии.

Так вот, уважаемые коллеги, увеличива�
ется социальное напряжение внутри соот�
ветственно вузовских и научных коллек�
тивов, поскольку всё большая часть людей
вынуждена заниматься управленческой,
отчётной деятельностью, соответственно
всё меньше реальным преподаванием или
реальной научной работой, и это приво�
дит к недовольству тех, кто реально учит
студентов, тем, кто занимается управлен�
ческой работой. Повторю, в том же самом
вузе сейчас уже невозможно, не справля�
ется целое юридическое управление.

Предложения заключаются в
следующем.

Первое. Мы готовим очередной
проект федерального закона, те�
перь он будет называться «Об об�
разовании для всех», в котором
количество отсылочных норм бу�
дет на порядок меньше, а количе�
ство конкретных норм на порядок
больше, чем сейчас.

Второе. Комитет подготовил
уже, ещё окончательной версии
нет, свои предложения для прави�
тельства и министерства, которые
состоят в том, чтобы: а) запретить
запрашивать информацию, прямо
не предусмотренную законода�
тельством или статистической от�
чётностью; б) поскольку сейчас у
всех учебных заведений существу�
ют самостоятельные сайты, запра�
шивающие органы должны брать
эту информацию с сайтов и не тре�
вожить учебные заведения и науч�
ные организации, добавим, специ�
альными запросами; в) соответ�
ственно предполагается, что, ска�
жем, учебные заведения нужно
проверять один раз в году перед
началом нового учебного года, и все

остальные проверки запретить, поскольку
они не дают возможности нормально рабо�
тать педагогическим работникам.

Соответственно установить некоторые
нормативы соотношения заработной пла�
ты между руководством высшего учебно�
го заведения, его административно�управ�
ленческим персоналом и реально работа�
ющими преподавателями. И, конечно, мы
полагаем, что нужно пересмотреть, с од�
ной стороны, распоряжение правитель�
ства, которое предполагает резкое увели�
чение числа студентов в расчёте на одного
преподавателя, которое должно привести
к сокращению примерно 44 процентов ву�
зовских преподавателей, а, с другой – фе�
деральную целевую программу развития
образования, её концепцию, которая пре�
дусматривает, что в 2016�2020 годах в Рос�
сии должны быть закрыты 40 процентов
вузов и 80 процентов филиалов.

Мы понимаем, что в России есть вузы
и филиалы, которые надо закрывать, но
цифры 40 и 80, как нам представляется,
взяты, что называется, по известному ме�
тоду «пол, потолок, палец». В июне Госу�
дарственная дума бурно обсуждала оче�
редной наш законопроект, который пре�
дусматривал: а) восстановление в полном
объёме выборов ректоров, сейчас предла�
гается их отменить полностью; б) соответ�
ственно возможность ликвидации или
организации федерального вуза только с
согласия Государственной думы; и в) воз�
можность избрания ректором только атте�
стованного либо избранного по конкурсу
научно�педагогического работника.

Наше глубокое убеждение состоит в
том, что руководитель в образовании дол�
жен быть, прежде всего, педагогом, во
вторую очередь – управленцем. Точно так
же, как и в науке, в первую очередь – учё�
ным, а во вторую очередь – управленцем.

Олег СМОЛИН,
доктор философских наук,

депутат Госдумы (фракция КПРФ)

ОБРАЗОВАНИЕ И НАУКА:
ДЕБЮРОКРАТИЗАЦИЯ
И КОНЦЕПЦИЯ РАЗВИТИЯ
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– Почему из пяти кандидатов стать гу'
бернатором должны  именно вы?

– Так или иначе выбирать придется
между действующим главой и мною. Трое
остальных стремятся не к губернаторству,
а банально шлифуют свои партийные
бренды. У Николая Цуканова  желание
порулить второй срок запредельное. Я
тоже  давно определился: если Россия
начнёт свое возрождение, то начнется оно
с самой западной  области. А для таких
исторических рывков  Ц.Н.Н. не подхо�
дит. Здесь нужна сила воли и гибкость ума
менеджеров�большевиков. Успешная ис�

тория НЭПа, индустриализации, реформ
Дэн Сяопина, промышленного  ускоре�
ния Маслюкова, завидные агродостиже�
ния красного председателя Казанкова,
эффективная работа  мэра�коммуниста
Новосибирска заряжают меня на победу
в Тридевятом регионе.

Имею достаточный жизненный опыт,
нехалтурное образование, незашоренные
предпринимательской корыстью мозги,
не замешан в коррупционных общаках,
сохраняю неплохие физические конди�
ции, но главное � со мной придет другая
команда. Видит Бог,  предстоящую труд�
нейшую пятилетку вытянет только новое
руководство!

– Будущая  команда комплектуется по
списку КПРФ?

– Мое  правительство будет многопар�
тийным, творческим и думающим о людях.
Своим первым замом предполагаю назна�
чить Павла Дорохина, депутата Госдумы
(фракция КПРФ). Мы с ним с разницей в
один год  окончили МГИМО. Он руково�
дил рядом предприятий в Москве, пять лет
представлял Торгово�промышленную па�
лату России в Италии,  в  2012 году избран
заместителем председателя Комитета Госу�
дарственной думы по промышленности и
членом Комиссии ГД по правовому обес�
печению развития организаций оборонно�
промышленного комплекса РФ. Именно
Павел Дорохин разработал и пролоббиро�

вал принятие Федерального закона «О про�
мышленной политике».

Высокие посты в правительстве полу�
чат  два депутата�оппозиционера из на�
шей областной Думы. Кресло министра
образования пророчу депутату облдумы
предыдущего созыва беспартийному Вла�
димиру Морару.  Министром ЖКХ ста�
нет решительный Сергей Шерстюк, и,
надеюсь,  наведет порядок в этой сфере.
Министерство культуры, скорее всего,
возглавит представитель партии «Ябло�
ко». Введу должность ответственного за
развитие садово�дачного хозяйства, так

как проблем у СНТ – вагоны и малень�
кий прицеп. Думаю, как привлечь к со�
вместной работе опытнейшего Владими�
ра Петровича Никитина.

У меня обязательно будет советник по
развитию судостроительного кластера.
Предлагают советника по привлечению
инвестиций. Я не против, но поиском
инвесторов из коммунистического Китая
займусь сам. Необходимо также нащупы�
вать подходы к бизнес�кругам Южной
Кореи, Гонконга и Таиланда.

– В вашей Программе энергетика отме'
чена как первоочередная задача. В янтар'
ном крае  кто'то страдает  от нехватки
электричества?

– Прежде всего это я  страдаю от любви
к «электрике». Мои родители окончили
Калининградский энергетический техни�
кум по специальности «Электрические
станции, сети и системы». Потом отец
долго работал старшим мастером транс�
форматорного участка на Красноярской
ГЭС. Там же работал до армии и я, где
буквально влюбился в строгую красоту
суперплотины, мощные турбины, откры�
тые распределительные устройства, воз�
душные электровыключатели, ажурные
опоры ЛЭПов. Вот откуда такая энерго�
озабоченность.

А энергодефицит  в  анклаве  острей�
ший, и всё может закончиться непопра�
вимым блэкаутом. У нас около 15 тысяч(!)

физических и юридических лиц несколь�
ко лет не могут подключиться к сетям.
Мало того, износ самого сетевого комп�
лекса находится у точки невозврата и со�
ставляет 75%. Сегодня у области нет ни
одного свободного киловатта для реали�
зации федеральных проектов � строитель�
ства морского порта, судоверфи, созда�
ния яхтенной и портовой инфраструкту�
ры, освоения курортной зоны и др. с сум�
марной энергетической потребностью
более  500 МВт.  Всё держится на одной
современной, но неманевренной Кали�
нинградской ТЭЦ�2. А трагично нема�

невренной и уязвимой она становится
после отключения энергосистем стран
Балтии от ЕЭС России  с января 2016 года.
Газ поступает на КТЭЦ�2  через террито�
рию Литвы. Это  недружелюбное, натов�
ское  государство  в 2014 г. удалило Газ�
пром из своей газотранспортной системы
и поэтапно переходит на поставки сжи�
женного природного газа. В 2015 г. закан�
чивается договор поставки  российского
газа, который Литва не намерена продле�
вать. Да даже если и продлит, то одна «слу�
чайная» технологическая авария на роди�
не бесноватого Ландсбергиса мгновенно
обрушит калининградскую энергетику.
Резервные варианты поставок газа в  об�
ласть отсутствуют, и их появление воз�
можно только через несколько лет.

Нужно срочно накачивать электричес�
кую мускулатуру. Но местная и федераль�
ная власть находятся в медвежьей дрёме.
В этом я лишний раз убедился в Госдуме,
когда сделал депутатский запрос министру
энергетики Новаку. Из ответа я понял
одно: в Москве нет и не предвидится ни од�
ного твердого решения ни по Балтийской
АЭС, ни по другим новым генерациям в
нашей области. Все – в растерянности, всё
� зависло. И сейчас  только красный ради�
кализм способен запустить ГОЭЛРО на
Балтике. И опыт таких успешных старта�
пов  у нас, коммунистов, есть.

– Как вы видите взаимоотношения обла'

стного центра и районных городов?
– Отношения перекошенные. На пери�

ферии практически нечем заняться и все
катят поближе к склепу Канта. Поэтому
разработаю, приму и проведу в жизнь
Программу возрождения  малых городов
и поселков Калининградской  области. Я
сам родился и долго жил в небольших го�
родках, там есть своя прелесть, и  я хочу
остановить их экономическую и демогра�
фическую деградацию.  Не могу без тос�
ки смотреть на деиндустриализованный
до плинтуса Советск, спившийся от без�
работицы Краснознаменск, брошенный
на произвол судьбы Неман, нокаути�
рованный либерально�криминальной
властью Черняховск, обескровленный
Нестеров, загнанный в мрачное средне�
вековье Славский район. И даже относи�
тельно процветающий  по протекции Цу�
канова  город Гусев  при малейшей кри�
зисной инфекции подхватит тяжелейшее
воспаление лёгких. Ставлю себе сталин�
скую задачу �  запустить новое производ�
ство в каждом районном центре,  в каж�
дом крупном населенном пункте.

Что касается Калининграда, то при
моем губернаторстве городу вернётся сла�
ва высокоразвитого промышленного
центра и наша команда не проспит шан�
сы шестого технологического уклада в
особнячке на юге Франции.

– В стране и области заработал закон о
капремонте многоквартирного жилья. Чего
от него ждать?

– Ждать и платить людям придётся до
гробовой крышки, но ничего хорошего не
дождутся. Один из самых гнусных зако�
нов, принятых в Госдуме тремя фракци�
ями: ЛДПР, ЕР, СР. Решительно против
выступала только фракция КПРФ. Не�
давно мы внесли альтернативный законо�
проект: Предполагается введение систе�
мы софинансирования расходов за счёт
средств государственной или муници�
пальной казны. Законопроект фракции
КПРФ полностью видоизменяет действу�
ющий порядок организации капремонта,
по которому все расходы государство пе�
рекладывает на жильцов, но при этом не
несет никакой ответственности ни за сро�
ки, ни за качество, ни за перечень работ.
Предвидя, что фракция «Единая Россия»
может утопить нашу инициативу, мы го�
товим обращение в Конституционный
суд о признании неконституционным са�
мого закона о взносах на капремонт.

– Будет ли принят многострадальный за'
кон « О детях войны»?

– Только в случае моего избрания. Мы
в долгу перед 80 тысячами ветеранов, под�
нимавших нашу область из руин. Теми,
кто родился  в несахарный период с 1927
по 1945 годы. Два раза я вносил   законо�
проект в областной Думе. И оба раза пра�
вительство Цуканова давало на него отри�
цательный отзыв и его депутаты�коллеги
из партии «Единой России» провалива�
ли документ при голосовании. Но что де�
лают сейчас наёмные агитаторы действу�
ющего губернатора? Они ходят по дворам
и впаривают доверчивым пенсионерам
байку, что в случае переизбрания Цука�
нов примет этот закон.

Беседовал Андрей ИГНАТЬЕВ

»ÌÚÂ‚¸˛ Ò Í‡Ì‰Ë‰‡ÚÓÏ ‚ „Û·ÂÌ‡ÚÓ˚ ü‡ÎËÌËÌ„‡‰ÒÍÓÈ Ó·Î‡ÒÚË  »„ÓÂÏ –Â‚ËÌ˚Ï,
‰ÂÔÛÚ‡ÚÓÏ √ÓÒÛ‰‡ÒÚ‚ÂÌÌÓÈ ‰ÛÏ˚, ÔÂ‚˚Ï ÒÂÍÂÚ‡ÂÏ ü‡ÎËÌËÌ„‡‰ÒÍÓ„Ó Ó·ÍÓÏ‡ üœ–‘

Игорь РЕВИН: «СО МНОЙ ПРИДЕТ КОМАНДА
ПРОФЕССИОНАЛОВ, ДУМАЮЩАЯ О ЛЮДЯХ»

Кандидат�в�	
бернаторы�Калинин	радс�ой
области��И	орь�Ревин�провел�очередн
ю

встреч
�с�медработни�ами

Кандидат в губернаторы И.А. Ревин
представил в избирком сведения о трех
кандидатурах, одна из которых в случае
его избрания будет наделена полномочи�
ями члена Совета Федерации – предста�
вителя от исполнительного органа госу�
дарственной власти Калининградской об�
ласти. В этом списке:

– Рузметов Сергей Атаханович,
21.04.1958 года рождения, место житель�
ства: Калининградская область, г. Кали�
нинград, заведующий кафедрой государ�
ственно�правовых дисциплин Филиала
образовательного учреждения высшего

ü¿Õƒ»ƒ¿“¤ ¬ —Œ¬≈“ ‘≈ƒ≈–¿÷»» Уважаемые калининградцы
и жители области!

13   сентября   2015   года   пройдут   выборы   губернатора Калининградской
области. Если вы готовы поддержать мою кандидатуру, прошу оказать посиль�
ную финансовую помощь для проведения предвыборной кампании.

БАНКОВСКИЕ РЕКВИЗИТЫ
для пожертвований физических и юридических лиц

образования «Санкт�Петербургский ин�
ститут внешнеэкономических связей, эко�
номики и права» в г. Калининграде;

– Садков Виталий Алексеевич, 05.11.1955
года рождения, место жительства: Кали�
нинградская область, Правдинский рай�
он, пос. Поречье, генеральный директор
ООО «Москвич – Янтарь»;

– Егорин Олег Геннадьевич, 15.06.1974
года рождения, место жительства: Кали�
нинградская область, г. Калининград, ад�
вокат, заместитель председателя НО «Ка�
лининградская Региональная Коллегия
Адвокатов».

кандидат на должность губернатора
Калининградской области Ревин Игорь
Алексеевич

расчетный счет 40810810820860000193
Калининградское отделение №8626
ОАО «Сбербанк России»

к/с 30101810100000000634
БИК 042748634
тел.: 8 (4012) 930668

В назначении платежа просьба указы�
вать: «пожертвование».

Оплачено	из	средств	избирательно�о	фонда	�андидата	на	должность	Г�бернатора	Калинин�радс�ой	области	Ревина	И�оря	Але�сеевича.
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1 сентября на территории «Балтик�Экспо» (ул. Октябрьская, 3а) состоится митинг.
Темы: «За будущее наших детей», «Против удушения садоводов и дачных товариществ»,
«Против роста цен (тарифов) на ЖКХ», «Против удушения здравоохранения».

Начало в 17.00. Приглашаются все желающие!

Все больше обращений в райком
КПРФ связаны с проблемами, с которы�
ми жители сталкиваются в сфере здраво�
охранения. К сожалению, мы вынуждены
констатировать следующий факт: МЫ
СОВЕРШЕННО НЕ ЗНАЕМ СВОИХ
ПРАВ! Но не мы в этом виноваты, а
власть, которая не информирует долж�
ным образом население, потому что куда
проще «вешать лапшу на уши», как же у
нас все замечательно, тем, кто не знает,
как же должно быть на самом деле.

Мы уверены, что подавляющее боль�
шинство родителей в Калининградской
области не знают о том, что всем детям до
3 лет, а также детям до 6 лет из многодет�
ных семей, необходимые лекарства дол�
жны предоставляться БЕСПЛАТНО по
рецепту врача. В поликлиниках инфор�
мация об этом не представлена, сами по�
нимаете, почему.

Многие отметят, что врачи не выписы�
вали им бесплатные рецепты или что вра�
чи отказывались это делать, даже когда
родители сами напоминали о такой воз�
можности. В качестве причин отказа ме�
дики называли отсутствие в поликлини�
ке бланков для бесплатных рецептов,
нужных лекарств в аптеках, утверждали,
что препарат из бесплатного списка не
подходит ребенку и т. д.

Согласно Федеральному закону «Об
основах охраны здоровья граждан в РФ»,
вступившему в силу 1 января 2012 года,
регионы могут самостоятельно опреде�
лять перечень лекарственных средств для
льготных групп населения, в том числе
для детей до 3 лет и до 6 лет из многодет�
ных семей.

Как же обстоят дела в Калининградской
области? Кто из вас, уважаемые мамы, по�
лучил рецепт на бесплатные лекарства при
обращении к врачу? Уверены, что едини�
цы. Общественники обратились в проку�
ратуру области с просьбой провести про�
курорскую проверку действий врачей на
соответствие законодательству. Как выя�
вила проверка, в поликлиниках янтарно�

го края малышам не выписывались рецеп�
ты на бесплатные лекарства.

Инспекция проводилась совместно со
специалистами территориального управ�
ления Росздравнадзора. Как отметили в
прокуратуре, действующее законодатель�
ство гарантирует при амбулаторном лече�
нии детей в возрасте до 3 лет и детей из
многодетных семей в возрасте до 6 лет
получение ВСЕХ лекарственных средств
БЕСПЛАТНО. При этом медицинские
работники обязаны выдать родителям со�
ответствующие рецепты.

Вместе с тем в ходе проверки оказалось,
что в амбулаторных картах и в историях
развития детей первых трех лет жизни от�
сутствуют рецептурные бланки для бес�
платного получения лекарственных
средств. Кроме того, выявлены факты,
когда детям выписывались бесплатные
лекарства только при наличии справки о
том, что семья ребенка состоит на учете в
органах социальной защиты.

Прокурор Калининградской области
внес представление и. о. министра здра�
воохранения регионального правитель�

ства Веронике Карташовой; кроме того,
по требованию прокуратуры 6 главных
врачей медицинских учреждений при�
влечены к дисциплинарной ответствен�
ности. Врачи объяснили это как нехват�
кой средств, так и тем, что медикаменты
нужно было везти со склада Областной
фармацевтической компании, который
находится в Калининграде, «и пока по
этому рецепту лекарства поставят, прохо�
дило достаточно времени, и ребенок выз�
доравливал». Ну просто смешно: пока мы
вас вылечим, вы и сами уже выздоровее�
те…Скажем сразу, что претензии
предъявляются не педиатрам, а руковод�
ству больницы, так как врач отказывал в
бесплатных лекарствах мамочкам по
указке сверху.

По инициативе прокуратуры бюджет�
ная комиссия при областном правитель�
стве приняла решение о выделении в 2014
году 100 млн рублей на приобретение ле�
карственных препаратов, в том числе для
детей в возрасте до 3 лет и для детей в воз�
расте до 6 лет из многодетных семей.

Сейчас, по словам главврачей, в больни�

ВАШИМ ДЕТЯМ ГОСУДАРСТВО ГАРАНТИРУЕТ
БЕСПЛАТНЫЕ ЛЕКАРСТВА цах создан «запас» препаратов, в частно�

сти, противовирусных и жаропонижаю�
щих, и бесплатные лекарства получают все
дети. В настоящее время, как утверждают
в Министерстве здравоохранения, медуч�
реждения необходимым финансировани�
ем обеспечены и проблема решена.

Что ж, вы понимаете, что при нынеш�
ней власти кроме нас с вами никто не по�
беспокоится о наших правах, поэтому мы
публикуем перечень лекарств, которые
вашему ребенку обязаны предоставить
бесплатно:

• Амоксициллин 500 мг № 20 (таблет�
ки для приема внутрь)

• Амоксициллин 250 мг/5 мл 40 г (сус�
пензия)

• Арбидол 50 мг № 10 (таблетки)
• Аугментин 125 мкг/31.25 мг/5 мл 100

мл № 1 (порошок для производства сус�
пензии)

• Бромгексин 4 мг/5 мл 60 мл (миксту�
ра)

• Виферон 150 тыс МЕ № 10 (суппози�
тории)

• Гриппферон 10000 МЕ/мл № 1 (кап�
ли)

• Зиртек 10 мл (капли)
• ИРС�19 20 мл (аэрозоль)
• Коделак Фито 100 мл (сироп)
• Креон 10000 ЕД 150 № 20 (капсулы)
• Лазолван 15 мг/5 мл 100 мл № 1 (си�

роп)
• Мульти�табс Малыш № 60 (жеватель�

ные таблетки)
• Мульти�табс Беби 30 мл (капли)
• Називин 0.01% 5 мл (капли)
• Називин 0.025% 10 мл (капли)
• Нурофен 100 мг/5 мл 100 мл (суспен�

зия)
• Орвирем 10 мг/мл 100 мл (сироп)
• Парацетамол 25 мг/мл 100 мл №1

(суспензия)
• Смекта 3 г № 30 (порошок)
• Сумамед 100 мг/5 мл 17 г (порошок)
• Цефтриаксон 1.0 (порошок)
• Ципромед 10 мл № 1 (капли в ухо)
• Эргокальциферол 0.625 мг/мл 15 мл

№ 1 (капли для приема внутрь)
• Супрастин 25 мг (таблетки для при�

ема внутрь)
Татьяна СМИРНОВА

» ¬ ¡–Œ¬‹, » ¬ √À¿«
В России настолько повысился уровень жизни, что 95% насе�

ления до него не допрыгивают.
* * *

– Кум, ну как можно любить работу, если меня зарплата не�
навидит?

* * *
Стало известно, за что Лавров обозвал саудовского министра

дебилом. Оказывается, тот сказал, что нефтедоллары надо не
разворовывать, а вкладывать в развитие экономики страны.

* * *
– Так вот ты какая, шенгенская виза, – промолвил свидомый,

рассматривая повестку из военкомата.
* * *

Новая народная примета: если народ начинает ругать прави�
тельство, значит, давно ничего не присоединяли.

* * *
На российском телевидении все решают «зеленые», а тон за�

дают «голубые». Получается, как в песне: «Все стало вокруг го�
лубым и зеленым».

Внимание, митинг!

Здравствуй, школа! Снова осень.
Вновь зовёт учебный класс.
Мы учителя попросим
Увести в мир знаний нас.

Мы за лето отдохнули,
Подросли, набрались сил.
– Дети, вы готовы к школе? –
Наш учитель нас спросил.

– Мы пришли сегодня в школу,
Чтобы научиться жить,
Быть помощниками дома,
Крепко дружбой дорожить.

Мы без знаний жить не сможем,
Очень нам нужны они.
Станем мы полезны людям,
Мы – хозяева Земли!

Чтоб над нашею планетой
Вечно солнышко светило,
Чтоб всегда смеялись дети,
Мы пришли к тебе, учитель!

А. Марюхин

«ƒ–¿¬—“¬”…,
ÿüŒÀ¿!

ВСТУПАЙ В КПРФ
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